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Com 152 mil empregos, Paraná é 3º estado que 
mais gerou trabalho de janeiro a setembro

Com 152,8 mil vagas abertas, os setores que mais contrataram 
no Paraná foram o de serviços (saldo de 77.750), indústria 

(37.544), construção (19.066) e comércio (17.805). Dados são 
do Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (Caged), 

divulgados pelo Ministério do Trabalho e Emprego (MTE).

O Paraná foi o terceiro es-
tado do País e o primeiro da 
Região Sul que mais gerou no-
vos postos de trabalho em 2024 

no acumulado entre janeiro e 
setembro. Foram 152.898 va-
gas abertas, diferença entre 
1.556.854 admissões e 1.403.956 

demissões no período. Os da-
dos são do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged), divulgados nesta quar-

ta-feira (30) pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE).

Foto: Ari Dias/AEN

Consumo nos supermercados
cresce 2,52% no acumulado do ano

Em setembro, houve alta de 0,95% em relação a igual mês de 2023
Foto: Valter Campanato/Agência Brasil

PÁG. 12

Criação de agência contra-
ataques cibernéticos ganha força 

em subcomissão
Lançada na metade de 2023, PrFilm Comission busca atrair produtores audiovisuais Lançada na metade de 2023, PrFilm Comission busca atrair produtores audiovisuais 

para gravarem em solo paranaense ao facilitar gravações em espaços públicos e auxiliar para gravarem em solo paranaense ao facilitar gravações em espaços públicos e auxiliar 
municípios menores a atenderem demandas da indústria cinematográfica.municípios menores a atenderem demandas da indústria cinematográfica.

Um dos países mais vi-
sados por ataques ciberné-
ticos, o Brasil poderá criar 
uma estrutura de governan-
ça e compartilhamento de 
informações contra essas 
ameaças. A ideia tem ga-
nhado força nos debates da 
Subcomissão Permanente 

de Defesa Cibernética. Na 
quarta-feira (30), o colegia-
do ouviu o comandante de 
Defesa Cibernética do Exér-
cito, o general de Divisão 
do Exército Alan Denilson 
Lima Costa. O militar de-
fendeu mais investimento e 
modernização da infraestru-

tura nacional no setor e ci-
tou exemplos de outros paí-
ses que estão implantando 
órgãos de governança para 
enfrentar esse novo desafio 
trazido pelo avanço das tec-
nologias.

Foto: Pedro França/Agência Senado
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Eu quero ser 
Eudemonista 
ou Hedonista?
Por Claudemir Batista
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Ratinho Junior venceu 
eleições em 6 de cada 10 

cidades paranaenses
Ratinho Junior termina as 

eleições municipais de 2024 
como o grande vencedor do 
pleito no Paraná e maior no ce-
nário nacional. Os candidatos 
do seu partido, o PSD, foram 
eleitos para o comando de 162 

prefeituras no 1º turno e, neste 
domingo (27), os dois maiores 
colégios eleitorais do Estado, 
Curitiba e Londrina, também 
elegeram seus correligionários, 
chegando a 164. Somados a 93 
prefeitos eleitos por outras le-

gendas e que contaram com o 
PSD em suas coligações, 257 dos 
399 municípios serão adminis-
trados por aliados do governa-
dor, o equivalente a 64,4% das 
cidades.
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Quantas vezes em nossa vida cotidiana e corrida que vivemos, 
as situações corriqueiras e não tão corriqueira, muitas vezes não 
nos chamam a atenção.

Em minhas viagens, durante o meu trabalho, por estradas do 
noroeste do Paraná, observei situações a beira das estradas, mas 
também no céu.

Quando olhamos a beira da estrada e vemos uma grande ár-
vore. Inicialmente vemos um tronco de cor marrom ou bege e 
uma copa verde. A situação é tão corriqueira que não prestamos 
a devida atenção. Mas devemos ser mais observadores. Caso um 
dia, vocês leitores, estiverem nessa situação, parem o veículo de 
uma forma segura para não causar acidentes e prestem atenção 

Os olhos da fé

no caule de uma árvore. Observem a textura, os galhos que já 
não existem, mas produziram uma cicatriz. Se os galhos do tron-
co estão saindo horizontalmente ou verticalmente. A beleza da 
copa das árvores, se é arredondada ou não? Observem as flores 
coloridas, brancas ou ainda caso não tenham flores. A copa está 
sem as folhas? São tantas as variáveis e na maioria das vezes não 
prestamos atenção, pois levamos a nossa vida de forma corrida e 
automática. Não paramos um minuto para observar as situações 
em nossa frente. Principalmente quando diz respeito a natureza.

Ainda podemos observar os pássaros, os insetos que visitam 
nossos jardins, os peixes nadando, os pequenos animais. Quando 
um animal de estimação olha para nós, movimentando de forma 
lenta seu pescoço de um lado para o outro. Quando está dormin-
do e conseguimos chegar perto bem devagar e observar em seu 
sono.

Quando estamos em um local de pedras e podemos observar o 
formato que nos está apresentando.

Ainda nesse dia, fui observar o céu. Muitos aqui falarão que 
tenho muito tempo e assim consigo gastá-lo com coisas inúteis. 
Mas, continuando no meu raciocínio, vemos que esses momen-
tos podem ser rápidos, não usando mais que 5 ou 10 minutos. 
Eu olhei para o céu, como faço por diversos momentos. Algumas 
vezes vejo o nascer ou o pôr do sol, dependendo de sair mais 
cedo ou tarde para trabalhar. Vejo ainda os pássaros a enfeitar o 

céu. Mas esse dia, estava especialmente lindo. O sol, apesar de sua 
força, estava parcialmente tampado pelas nuvens. Elas estavam 
branquinhas como algodão, mas alguns raios do sol conseguiam 
passar por essas nuvens, produzindo uma imagem espetacular.

Naquele momento, não olhava mais com os olhos do corpo, 
mas com os olhos da alma e com fé, percebia que Deus estava me 
mostrando que através daquele sol, emitia raios de esperança, de 
amor, de alegria em minha direção, para continuar a minha vida. 
Daí o tema, onde falamos de ver com os olhos da fé. Quando 
vemos qualquer coisa bonita pelo caminho, em nossa casa, em 
nosso trabalho, em qualquer lugar que esteja, podemos observar 
as situações com os olhos da fé.

Isso não é exclusivo do homem que tem religião, mas está pre-
sente na vida de todos.

Esses são muitos sinais que Deus pode estar nos proporcionan-
do para que entendamos o que Ele quer de cada um de nós. Va-
mos parar alguns minutos e nos perguntar o que Ele quer de nós 
e de nossa família.

A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste

A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste

Jorge Antonio Salem é farmacêutico, paulista de Iepê (SP). Trabalhou como farmacêutico 
por cinco anos e trabalha atualmente como farmacêutico-fiscal pelo Conselho Regional 
de Farmácia do Paraná, desde 1996. Especialista e Mestre em Ciências da Saúde, Espe-

cialista em Maçonologia, com livro publicado.

A infecção urinária é muito comum, e é causada por bactérias 
que habitam normalmente no nosso intestino. Vários micro-orga-
nismos e bactérias podem causar o problema, mas, geralmente a 
grande vilã é a bactéria Escherichia coli, que habita geralmente no 
nosso intestino, e que tem uma função importante para a digestão, 
porém, quando esta bactéria por alguma razão sai do intestino, e 
caminha para a região do trato urinário, faz uma infecção ascen-
dente, causando um grave problema de saúde.

A infecção urinária pode acometer ambos os sexos, porém, as 
mulheres sofrem mais deste mal. Estima-se que 60 a 70 % das mu-
lheres terão pelo menos um episódio de infecção do trato urinário 
durante a vida. 

A razão pela qual acomete mais mulheres é por uma questão 
anatômica, a uretra da mulher é bem mais curta do que a do ho-
mem, cerca de 14 cm, e está localizada mais perto do ânus.

O trato urinário é composto pelos rins, bexiga e uretra. Depen-
dendo do local que se instalar a infecção, ela recebe um nome di-
ferente, nos rins é chamado de pielonefrite, na bexiga de cistite, e 
na uretra de uretrite.

Os principais sintomas são: necessidade urgente de urinar fre-

Infecção Urinária: 
saiba como se prevenir

quentemente; ao urinar o jato sai em pouca quantidade; dor e ar-
dor durante a micção; dores na bexiga, nas costas e no baixo ven-
tre; febre; em casos mais graves presença de sangue na urina.

Se você tiver de 2 a 3 episódios de infecção urinária dentro de 
1 ano, é preciso ficar alerta e procurar um urologista. Uma cistite 
pode evoluir para uma pielonefrite, e esta por sua vez acomete os 
rins, o que pode ser muito grave.

O diagnóstico é feito pela história clínica e sintomas do paciente; 
através de exames de urina tipo I, e pela urocultura com antibio-
grama.

Algumas dicas e cuidados podem ajudar a prevenir uma possível 
infecção, são elas:

- Beba muita água, além de hidratar a água ajuda a expelir bacté-
rias presentes na uretra e na bexiga.

- Mantenha a região na vulva e ânus, sempre limpas. Água e sa-
bão são suficientes, lave sem exagerar. A lavagem em excesso pode 
prejudicar o equilíbrio da flora genital, importante para a proteção 
do nosso organismo. 

- Não use perfumes íntimos, desodorantes, produtos químicos 
ou talcos nas partes íntimas, pois, eles podem provocar irritações. 
E bactérias se aderem mais facilmente em locais onde a pele se 
encontra irritada.

- Não segure o xixi, vá ao banheiro sempre que tiver vontade. E 
tenha calma, esvazie por completo a bexiga, sem pressa. 

- Ao se limpar sempre use o papel higiênico da frente para trás, 
nunca do contrário, para não correr o risco de arrastar bactérias da 
região anal em direção à vaginal.  

- Use corretamente o papel higiênico após urinar, apenas encoste 
o papel não friccione, para não deixar restinhos de papel na vulva.

- Depois da relação sexual sempre procure urinar.
- Prefira roupas soltas e confortáveis, saias e vestidos, principal-

mente em dias quentes.
- Prefira as calcinhas de algodão para o dia a dia, roupas íntimas 

apertadas facilitam a proliferação de bactérias, pois retém calor e 
umidade. Deixe as sintéticas e rendadas para namorar.

- Troque as calcinhas mais vezes ao dia. Para evitar umidade.
- Tente substituir o uso de absorventes por coletores menstruais. 

Agora se não for possível troque os absorventes com frequência.
- No período menstrual intensifique a higiene.
- Não use protetor diário de calcinha com plástico.
- Observe a cor da urina. Salvo o primeiro jato que geralmente é 

mais escuro, todos os outros devem ser, amarelo claro.
-Não se automedique, pois, o tratamento é feito com antibióti-

cos, e se você tomar de forma errada, pode, se tornar um problema 
ainda maior. Sempre procure um médico ou um pronto atendi-
mento.

- Não pratique o sexo vaginal após o sexo anal sem proteção.
- Não use espermicidas, sejam em gel ou creme, eles aumentam 

o risco de infeção urinária, pois, causam irritação na região genital. 
Da mesma forma, camisinhas que contenham espermicidas tam-
bém devem ser evitadas.

- Se estiver com infecção urinária suspenda o consumo de ta-
baco, álcool, temperos fortes e cafeína. Pois, eles irritam o trato 
urinário.

- Na menopausa o uso de cremes de estrogênio pode ser bené-
fico, especialmente sob forma de creme vaginal ajuda a restaurar 
o ambiente natural da vagina, reduzindo a incidência de infecções 
urinárias, converse com o seu ginecologista a respeito.

Fique alerta quanto aos sintomas, se previna, procure anualmen-
te visitar seu médico para fazer seus exames e ver se está tudo em 
ordem.

Ana Maria dos Santos Bei Salomão 
é enfermeira Obstetra e Especialista em Fisiologia Humana

Ratinho Junior termina as 
eleições municipais de 2024 
como o grande vencedor do 
pleito no Paraná e maior no ce-
nário nacional. Os candidatos 
do seu partido, o PSD, foram 
eleitos para o comando de 162 
prefeituras no 1º turno e, neste 
domingo (27), os dois maiores 
colégios eleitorais do Estado, 
Curitiba e Londrina, também 
elegeram seus correligionários, 
chegando a 164. Somados a 93 
prefeitos eleitos por outras le-
gendas e que contaram com o 
PSD em suas coligações, 257 dos 
399 municípios serão adminis-
trados por aliados do governa-
dor, o equivalente a 64,4% das 
cidades.

O resultado de 2024 marca 
um recorde do PSD no Paraná, 
superando o resultado obtido 
no pleito municipal de 2020, 
quando 128 prefeitos do par-
tido haviam sido eleitos sob a 
influência de Ratinho Junior. 
Com isso, a partir de janeiro de 
2025, 41,1% dos municípios se-
rão administrados por prefeitos 
do PSD.

Na prática, mais de metade 

Ratinho Junior venceu eleições em 6 de cada 10 cidades paranaenses
dos paranaenses reside em mu-
nicípios que serão administra-
dos diretamente pelo PSD. O 
partido será o responsável por 
definir as políticas públicas e 
gerir o orçamento das localida-
des onde estão pouco mais de 
5,9 milhões dos 11,8 milhões de 
moradores do Estado, de acordo 
com a estimativa populacional 
do IBGE para 2024.

Esse cenário ficou mais claro 
depois das eleições de domin-
go. Em Curitiba, Eduardo Pi-
mentel, do PSD, ampliou a sua 
votação de 313.347 no 1º turno 
para 531.029 no 2º. Os 217.682 
eleitores a mais obtidos por ele 
fizeram com que ele chegasse a 
57,64% dos votos válidos entre o 
eleitorado curitibano.

O deputado estadual Tiago 
Amaral, também do PSD, que 
deixará a Assembleia Legislativa 
para administrar a segunda ci-
dade mais populosa do Estado, 
teve um crescimento de 30.713 
entre os dois turnos da eleição. 
Ele passou de 113.032 votos para 
143.745, o equivalente a 56,32% 
dos votos válidos dos londrinen-
ses.

Entre os partidos aliados, Re-
nato Silva, do PL, obteve a maior 
votação total, com 95.168 votos 
em Cascavel. Com o apoio do 
PSD, o PL também saiu vitorio-
so com o General Silva e Luna, 
escolhido por 95.168 eleitores de 
Foz do Iguaçu, e Denilson Bai-
tala, que obteve 37.180 votos da 
população de Guarapuava. Rati-
nho Junior participou ativamen-
te da campanha nas três cidades.

VOTOS VÁLIDOS
Outro dado importante é 

que um em cada três paranaen-
ses apertou 55 em 2024. Os 
triunfos de Eduardo Pimentel 

e Tiago Amaral fizeram com 
que o PSD sozinho passasse 
de 1.969.634 de votos válidos 
computados no 1º turno para 
2.218.029 no 2º turno da disputa 
eleitoral no Estado. A diferença 
representa um crescimento de 
mais de 4 pontos percentuais 
entre os dois turnos, de 32,12% 
para 36,17% dos votos válidos. 
O PP aparece na sequência com 
12,66% dos votos válidos, segui-
do pelo PL com 11,54%.

Depois de Curitiba e Lon-
drina, a maior votação absoluta 
do PSD aconteceu em São José 
dos Pinhais, onde a prefeita 

Nina Singer foi reeleita no 1º 
turno com 81.739 votos. Logo 
após aparece o prefeito Helder 
Lazarotto, também reeleito com 
79.339 votos em Colombo, se-
guido por Marco Marcondes e 
Rosa Maria, eleitos em Fazen-
da Rio Grande e Pinhais com 
46.759 e 44.316 votos, respecti-
vamente.

Com exceção dos municí-
pios onde houve candidaturas 
únicas – e, portanto, os eleitos 
tiveram 100% dos votos váli-
dos – as maiores vitórias pro-
porcionais do PSD no Paraná 
foram registradas em Manoel 
Ribas (91,01%), Nossa Senho-
ra das Graças (89,45%), Ari-
ranha do Ivaí (86,67%), Maria 
Helena (85,68%) e Jacarezinho 
(84,43%).

Os 93 prefeitos eleitos com 
o apoio de Ratinho Junior por 
outras legendas somam mais 
713.915 votos válidos, o equi-
valente a 11,64% do eleitorado. 
Com isso, a proporção de votos 
dados para candidatos eleitos 
com influência do governador 
chega a 47,81%.

CENÁRIO NACIONAL

O governador do Paraná 
também comprovou ser o maior 
cabo eleitoral entre os poten-
ciais presidenciáveis da direita. 
Ao levar 41,1% dos municípios 
paranaenses – sem contar ainda 
os 23,3% de prefeitos eleitos por 
outras legendas com o seu apoio 
– o governador ficou à frente do 
União Brasil de Ronaldo Caia-
do, que elegeu 38% das prefei-
turas de Goiás, do Republicanos 
de Tarcísio de Freitas, que obte-
ve 13% dos municípios em São 
Paulo.

Eduardo Leite venceu em 
6,6% das prefeituras gaúchas 
e o Novo de Romeu Zema co-
mandará 1% das localidades em 
Minas Gerais. Jorginho Melo, 
do PL, elegeu 90 prefeitos cata-
rinenses, equivalente a 31% do 
total.

O desempenho do PSD no 
Paraná também foi determi-
nante para que o partido ultra-
passasse o MDB e se tornasse 
a legenda a comandar o maior 
número de prefeituras no Brasil, 
com 887 municípios, 225 a mais 
do que os 662 administrados 
pelo partido a partir de 2020.

Foto: Roberto Dziura Jr/AEN
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Opinião do Blog
Imagens de decolagem de caça israelense para bombardeios 

chocam o mundo
É um absurdo o Jornal Nacional mostrando aos brasileiros, a 

decolagem de um avião caça com míssil na base aérea em Israel, 
preparando para bombardear, Gaza, Irã, Beirute, etc., a mando do 
genocida Netanyahu que comanda aquela   máquina mortífera, 
com o apoio dos Estados Unidos que fornece armas, dinheiro e 
apoio logístico. Pelas imagens, fico pensando o que acontecerá da-
qui a pouco minutos após o bombardeio, os escombros e entulhos 
que sobrarão? São muitas casas, prédios, lares destruídos, bairros 
inteiros no chão. Aquele corre - corre, choro, gritos de dor e de 
desespero, gente com criança no colo não tendo para onde ir, para 
onde correr. Já são mais de 42 mil mortos e 100 mil feridos. Só 
crianças mortas já são 18 mil.  Vai faltar água, comida, hospitais e 
sobre os escombros, famílias inteiras soterradas. Restará móveis, 
fotos, lembranças, utensílios, roupas, brinquedo e tudo mais, sem 
vida. Sobretudo vidas.

O mundo assiste perplexo, passivo a tudo isso. Afinal de contas, 
que poder tem Israel? Que poder tem Netanyahu para comandar 
esse massacre com o apoio dos Estados Unidos? Que interesse tem 
o mundo nessa guerra, tanto da Faixa de Gaza como no Líbano ou 
Ucrânia?  Em todas as guerras vidas humanas são ceifadas aleato-
riamente. Aliás, o povo de Israel que está sendo guiado pelo ge-
nocida Netanyahu, já vem demonstrando uma inquietude muita 
grande com a situação a ponto de centenas de militares israelenses 
pedirem desligamento das forças militares por não aguentarem 
tanta dor e tanto sofrimento do povo palestino e agora libanês.

Apesar de todos os protestos pelo mundo afora, ninguém é 
capaz de dar um basta em Netanyahu. Mas temos que continuar 
lutando esperando que dias melhores terão que acontecer. O que 
não podemos é assistir a tudo isso como se fosse uma doença in-
terminável que vai nos matando, sem que nada seja feito para sal-
var a dignidade humana. É triste demais!

Coisas do Cotidiano
• Erosão na Estrada Paracatu – A caminho de Atalaia pela 

estrada velha, de terra, estamos deparando com uma erosão muito 
importante que vem assoreando a estrada e podendo chegar aos 
canaviais ou mesmo nos sítios vizinhos. É preocupante porque já 
faz algum tempo, o assunto foi alertado e sem qualquer solução. É 
um problema sério para o prefeito Eduardo Pasquini, que assumi-
rá o cargo em janeiro próximo; 

• O mundo precisa fazer uma União Global contra a cri-
se climática. O que aconteceu no Brasil, em diversos outros países 
e agora as enchentes na Espanha (com mais de 100 mortos), mere-

cem uma maior solidariedade global e estudos mais aprofundados 
sobre a crise climática;

• No segundo turno, tivemos 29,2% de abstenção, o que 
equivale a 9.9 milhões de eleitores que deixaram de votar. Seria 
bom uma avaliação de qual foi a causa de tamanha abstenção por 
parte dos Tribunais Eleitorais;

• Racismo, obscenidade, mentiras, apoio a guerra de 
Israel e ainda usa o nome de Deus – Essa é a campanha do ex-
trema direita Donald Trump, candidato a presidente dos Estados 
Unidos. Trump está pedindo pena de morte para o estrangeiro 
que cometer um crime nos Estados Unidos. Sem qualquer cons-
trangimento de ódio, insultos racistas, goza na cara dos negros, 
xenofobia e misoginia, ambiente regado de fake News e nesta ótica 
é a convicção que Trump representa os conservadores;

• Efeito Lula – 247 mil novos empregos, com carteira as-
sinada, no mês de setembro. É o novo recorde histórico no mer-
cado de trabalho. A geração de empregos com carteira assinada 
no Brasil continua sua trajetória ascendente, No acumulado de 12 
meses, de setembro de 2024 a setembro de 2024, o governo Lula 
gerou 1, 83 milhão de novos empregos. É mole cara!

• Atitude do governador Tarcísio de Freitas é igual ao 
do pior bolsonarista – A declaração de Tarcísio (Republicanos-
-SP), ao associar o candidato Guilherme Boulos (PSOL) ao PCC 
na véspera da eleição do segundo turno, aproxima o governador 
de práticas extremistas do bolsonarismo. Ao associar o candidato 
Boulos ao PCC, sem prova, Tarcísio, amigo de Netanyahu, não só 
emporcalha a democracia como também mostra o seu despreparo 
para ser um político integro;

• Outra vez, escândalo no Judiciário – Mais uma gravida-
de acontece no Judiciário Brasileiro. Em consequência do corpo-
rativismo na instituição, as investigações são frágeis e as punições 
mais ainda. Outra vez, cinco desembargadores, com supersalários 
de R$200 mil, do Mato Grosso do Sul são acusados da venda de 
sentenças, humilhante para a categoria e para a democracia. O 
caso revela a infiltração do crime organizado em algumas instân-
cias. Na residência de um dos desembargadores, foi encontrado 
cerca de três milhões de reais pela polícia federal pela venda de 
sentença. As punições pelo Conselho Nacional de Justiça, geral-
mente, são afastamentos do cargo (terão que usar tornozeleiras 
eletrônicas, mas não estão usando) 180 dias, _mas com direito a 
receber todos os benefícios salariais da categoria. Isso é punição? 

• Anel ou círculo colorido em tonalidades azul e rosa 
que aparece em seu celular – Há semanas, usuários do WhatsApp 
se depararam com um círculo ou anel colorido no cato inferior ou 
superior da ferramenta, faz parte da “Meta AI”, pacote de inteli-
gência artificial da empresa que controla o Instagram e o aplicati-
vo de mensagens;

• Newsletters – 1) Empresário de 42 anos morre duran-
te uma ressonância magnética, em Santos. Não se sabe a causa; 
2) Ponte de Guaratuba, litoral paranaense, já está com 22.6% de 
execução; 3) Cerca de 130 militares israelenses assinam carta e se 
recusam a lutar na guerra contra o Hamas.  Segundo eles, já faz 
mais de 230 dias que não dormem, não comem direito; 4) Morre o 
pugilista Maguila, aos 66 anos, vítima de traumas no crâneo pelas 
lutas, a chamada demência do pugilista.  Foi uma personalidade 

marcante nos anos de 1990; 5) Ridículo o comportamento da bol-
sonarista radical Cristina Graeml, candidata derrotada a prefei-
tura de Curitiba por ser contra vacina; 6) Como tem gente muita 
rica entre os parlamentares na Câmara, os deputados vetaram o 
imposto sobre grandes fortunas;

• Estação Detox – (Detox Station) – Logo após a comi-
lança de final de ano, é pensamento de todos iniciar o ano novo 
desintoxicando. Primeiramente, vamos resolver todas as pendên-
cias, contas pagas, impostos em dia e nada melhor do que modifi-
car os hábitos alimentares e praticar exercício físico. Agora é a vez 
das frutas, verduras e legumes para desintoxicar. Couve, gengibre, 
maçã, abacaxi, limão, arroz integral, alho, acerola, melancia, pitan-
ga, brócolis, chá verde, beterraba, tomate, etc.

• Novos estudos apresentados no Congresso Internacio-
nal de Cardiologia, a pressão 120/80 ou 12/8 será considerado 
um hipertenso sendo que o normal passou a ser 12/7. O assunto 
ainda carece de maiores esclarecimentos;

Entrelinhas
***Esquerda não pode adiar a mudança em seus conceitos e forjar 

novos valores.***Assustador o preço do azeite no mercado.*** “Para o 
progresso, precisamos de paz e, para o desenvolvimento, precisamos 
de segurança e cooperação”, diz Dilma Rousseff, presidente do Novo 
Banco de Desenvolvimento (Banco do BRICS), sediado em Xangai, 
na China.******Muita gente completando idade nova nos próximos 
dias: parabéns para Elizabeth Antunes (01/11), Enfermeira Dayane 
Cordeiro- Paranavaí–(01/11), Milena Pini (02/11) e Marlon Zacarias 
(06/11).***Também gostaria de parabenizar minha filha e meu 
genro, Jessica e Rafael Krieger, que completam 15 anos de casamento 
no dia 01/11. Felicidades ao casal. ***E o mundo não esqueceu do 
Halloween***Aos 44 anos, a top model Gisele Bündchen está grávida 
do seu terceiro filho, fruto do relacionamento com o instrutor de jiu-
jítsu brasileiro Joaquim Valente.***Depois de 10 anos apresentando 
o MasterChef Brasil, Ana Paula Padrão anunciou que sairá do reality 
culinário no ano que vem e que não vai renovar seu contrato com a 
Band.***Vini Jr não levou a Bola de Ouro 2024, surpreendendo todo 
mundo que gosta de futebol. O vencedor foi o espanhol Rodri.***Por 
falar em futebol, em 2014, o Grêmio foi eliminado da Copa do Brasil 
por decisão do STJD (Superior Tribunal de Justiça Desportiva) em caso 
de racismo. Agora vem a pergunta: será que o Palmeiras vai ser punido 
depois que a torcida Mancha Verde armou uma tocaia em rodovia contra 
a torcida do Cruzeiro, onde uma pessoa morreu queimada e outras 
10 ficaram feridas? Em tempo: a torcida Mancha Verde está proibida 
pela Federação Paulista de Futebol de frequentar jogos no Estado de 
São Paulo.***No Rio de Janeiro, começou o julgamento dos assassinos 
confessos de Marielle Franco e Anderson Gomes. Ronnie Lessa e Élcio 
de Queiroz vão a júri popular pelo crime que aconteceu em 2018.***O 
Serasa lança seu maior Feirão Limpa Nome, com descontos de até 99% 
em dívidas e mais de 550 milhões de propostas de negociação. É possível 
negociar e quitar débitos pelo site ou aplicativo da Serasa até 29 de 
novembro.***O "chip da beleza", recentemente suspenso pela Anvisa, é 
um implante hormonal utilizado para fins estéticos, mas que não possui 
bula nem comprovação científica de eficácia. Entre os possíveis efeitos 
colaterais estão os riscos de hipertensão e AVC.*** “A vida é feita de 
escolhas. Quando você dá um passo à frente, inevitavelmente alguma 
coisa fica para trás” - Caio Fernando Abreu (1948-1996), foi um 
jornalista e escritor brasileiro.

O Paraná foi o terceiro 
estado do País e o primeiro 
da Região Sul que mais ge-
rou novos postos de trabalho 
em 2024 no acumulado entre 
janeiro e setembro. Foram 
152.898 vagas abertas, dife-
rença entre 1.556.854 admis-
sões e 1.403.956 demissões no 
período. Os dados são do Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), 
divulgados nesta quarta-feira 
(30) pelo Ministério do Tra-
balho e Emprego (MTE).

O Paraná ficou atrás so-
mente de São Paulo (561.042) 
e Minas Gerais (204.187) 
no acumulado do ano, es-
tados bem mais populosos. 
Na sequência, aparecem Rio 
de Janeiro em quarto lugar 
(139.378) e Santa Catarina 
na quinta posição (129.553). 
O estoque de empregos para-
naense, referente a quantida-
de total de vínculos celetistas 
ativos, é de 3.244.299, o quar-
to maior do País.

No ano, os setores que 
mais contrataram no Paraná 
foram o de serviços (saldo de 
77.750), indústria (37.544), 
construção (19.066) e comér-
cio (17.805). Na agropecuá-
ria foram 739 novos postos 
de trabalho criados. Entre os 
subsetores, o de informação, 
comunicação e atividades fi-

Com 152 mil empregos, Paraná é 3º estado
que mais gerou trabalho de janeiro a setembro

Com 152,8 mil vagas abertas, os setores que mais contrataram no Paraná foram o de serviços (saldo de 77.750), 
indústria (37.544), construção (19.066) e comércio (17.805). Dados são do Cadastro Geral de Empregados e 

Desempregados (Caged), divulgados pelo Ministério do Trabalho e Emprego (MTE).

Paraná é terceiro estado que mais gerou empregos no País entre janeiro e setembro

nanceiras, imobiliárias, pro-
fissionais e administrativas 
foi o com maior número de 
postos gerados, com saldo de 
38.624.

O secretário do Trabalho, 
Qualificação e Renda, Mauro 
Moraes, destaca que as capa-
citações gratuitas ofertadas 
pelo Estado têm formando 
mão de obra para atender o 
mercado de acordo com o de-
senvolvimento de cada setor 
da economia.

“O Paraná apresentou 
saldo positivo de novos em-
pregos em todos os meses 
deste ano. Esse desempenho, 
além de refletir o sucesso das 
políticas adotadas pelo go-
verno para a promoção do 
emprego e renda no Estado, 
também direciona para o 
aprimoramento de ações de 
empregabilidade, em especial 
o incentivo que hoje é dado ao 
trabalhador para que ele bus-
que o aperfeiçoamento profis-

sional”, afirmou.
SETEMBRO – Somente 

no mês de setembro, o Paraná 
gerou 14.828 novos postos de 
trabalho com carteira assina-
da, 67% a mais que as 8.877 
vagas criadas no mesmo mês 
de 2023. O saldo deste ano é 
a diferença entre as 165.300 
admissões e 150.472 desliga-
mentos no período.

Foi também o melhor re-
sultado da região Sul do País. 
Santa Catarina registrou saldo 

de 13.074 vagas no mês, en-
quanto que o Rio Grande do 
Sul criou 10.238 empregos. 
Em nível nacional, o Paraná 
ficou atrás de São Paulo, Rio 
de Janeiro, Pernambuco, Mi-
nas Gerais, Alagoas e Bahia.

Todos os setores registra-
ram saldo positivo no mês, à 
exceção da agropecuária (-98 
vagas). O setor de serviços 
foi o que mais gerou empre-
gos, com 7.410, seguido pela 
indústria (3.096), comércio 

(2.375) e construção (2.045).
RECORTES – Das 

152.898 vagas criadas no Pa-
raná entre janeiro e setembro 
deste ano, 77.838 foram ocu-
padas por homens (50,9%), 
enquanto que 75.060 por 
mulheres (49,1%). No mês de 
setembro, especificamente, 
das 14.828 geradas, 7.476 fo-
ram ocupadas por pessoas do 
sexo masculino, enquanto que 
7.352 pelo sexo feminino.

Já a faixa etária que mais 
empregou no mês foi a de jo-
vens, de pessoas entre 18 a 29 
anos, com 8.702 vagas criadas.

BRASIL – O mercado de 
trabalho formal no País gerou 
saldo positivo de 1.981.557 
novos empregos entre janei-
ro e setembro deste ano. So-
mente no último mês foram 
247.818 postos de trabalho 
com carteira assinada, com 
crescimento em todos os esta-
dos brasileiros.

Nos cinco grandes gru-
pamentos de atividades eco-
nômicas foram destaque o 
setor de serviços, que gerou 
128.354 postos no mês de 
setembro, e a indústria, com 
59.827 postos. No comércio 
foram registrados 44.622 no-
vos empregos, na construção 
civil, 17.024, e na agropecuá-
ria, -2.004. Agencia Estadual 
de Noticias

Foto: José Fernando Ogura/Arquivo AEN
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Durante a sua passagem 
por Curitiba nesta quinta-fei-
ra (31), o renomado cineas-
ta norte-americano Francis 
Ford Coppola conheceu o tra-
balho realizado pela PrFilm 
Comission, programa do 
Governo do Estado que tem 
como objetivo atrair e facili-
tar a produção audiovisual no 
território paranaense. Ele re-
cebeu uma homenagem con-
tendo fotos de diferentes fil-
mes, séries, documentários e 
clipes produzidos no Paraná. 
Há duas décadas ele esteve na 
Capital que, segundo ele pró-
prio, inspirou parcialmente a 
produção de "Megalópolis", 
seu novo longa-metragem.

Criada em junho de 2023, 
a PrFilm Comission é inspi-
rada em uma experiência que 
existe desde a década de 1940 
nos Estados Unidos, cujo ob-
jetivo é intermediar a relação 
dos cineastas com o governo 
da Califórnia, estado norte-
-americano onde fica o distri-
to de Hollywood, famoso por 
concentrar a maior parte dos 
estúdios cinematográficos do 
país.

De acordo com o assessor 
da Secretaria de Estado da 
Cultura (Seec) e atual secretá-
rio-executivo da PrFilm Co-
mission, Luiz Gustavo Vilela, 
a ideia é replicar este modelo 
no Paraná, facilitando a pro-
dução de novos filmes no Es-
tado e, com isso, estimular a 
economia estadual por meio 
da indústria audiovisual.

“A indústria do cinema é 
muito relevante economica-
mente e envolve uma cadeia 
produtiva enorme. A produ-
ção de um longa-metragem, 
por exemplo, envolve cerca de 
400 pessoas diretamente, que 
vão ocupar hotéis ao longo de 
semanas, além de demandar 
o comércio local. Isso é mui-
to importante para o Estado”, 
comentou.

De acordo com ele, a Pr-

Governo do Estado apresenta a 
Coppola trabalho para incentivar 

produções cinematográficas
Lançada na metade de 2023, PrFilm Comission busca atrair produtores 

audiovisuais para gravarem em solo paranaense ao facilitar gravações em 
espaços públicos e auxiliar municípios menores a atenderem demandas da 

indústria cinematográfica.

Durante a sua passagem por Curitiba nesta quinta-feira (31), o renomado cineasta norte-
americano Francis Ford Coppola conheceu um pouco do trabalho realizado pela PrFilm 

Comission. Na foto, o assessor da Secretaria de Estado da Cultura (Seec) e atual secretário-
executivo da PrFilm Comission, Luiz Gustavo Vilela.

Foto: Roberto Dziura Jr/AEN

Film Comission atua em duas 
frentes de trabalho. Uma é 
focada em viabilizar o uso de 
espaços públicos, como pré-
dios, parques e museus, como 
locações para novas produ-
ções. Até mesmo um trecho 
de rodovia já chegou a ser fe-
chado para gravações em par-
ceria com o Departamento de 
Estradas de Rodagem do Pa-
raná (DER/PR).

A outra vertente de traba-
lho da Comissão é na pres-
tação de auxílio aos municí-
pios, especialmente aqueles 
de menor porte, que não 
possuem estruturas próprias 
para lidar com as demandas 
da indústria cinematográfi-
ca. “Nós ajudamos a resolver 
questões logísticas e burocrá-
ticas das equipes de produ-
ção que planejam gravar em 
alguma cidade, cadastramos 
fornecedores, damos suporte 
a festivais e na distribuição de 
títulos já finalizados, além de 
incentivar o ensino, pesquisa 
e extensão acadêmica na área 
de cinema”, afirmou Vilela.

Desde a sua instituição 
no ano passado, mais de 50 
produções audiovisuais con-
taram com o auxílio direto 
da PrFilm Commission entre 
longas, curtas, ficção, docu-
mentários, videoclipes, séries 
e festivais de cinema.

Entre estes, estão dois 
longas-metragens que estão 
em fase de pós-produção: 
"Doutor Monstro", do para-
naense Marcos Jorge, filmado 
em Curitiba, e "Rumor", de 
Joana Nin, que teve trechos 
gravados em Ribeirão Cla-
ro, no Norte Pioneiro. A co-
missão também participa de 
eventos nacionais de cinema, 
como a Expocine, a Rio2C e o 
Fórum SP Cine, além de inte-
grar a Rede Nacional de Films 
Commissions.

EFEITO COPPOLA – 
Ainda nesta quinta-feira, 
Francis Ford Coppola foi 
homenageado com a Ordem 
Estadual do Pinheiro, conde-
coração do Governo do Para-
ná concedida a pessoas que se 
destacaram em suas respec-

tivas áreas de atuação. A co-
menda foi entregue ao cineas-
ta pelo vice-governador Darci 
Piana. Mais cedo, Coppola, 
considerado um dos maiores 
nomes da história do cinema, 
havia lotado o auditório do 
Teatro Guaíra de fãs e profis-
sionais da área para uma mas-
terclass feita em parceria com 
a Universidade Tuiuti.

Na opinião do secretário-
-executivo da PrFilm Comis-
sion, a presença no Paraná 
de grandes referências como 
Coppola ajuda a estimular 
outras produções e multipli-
car o surgimento de novos 
diretores, roteiristas e outros 
profissionais ligados ao cine-
ma. “É só vermos o impacto 
que foi a visita dele 21 anos 
atrás, quando acabou passan-
do uma tarde com um gru-
po de estudantes de cinema, 
muitos dos quais são hoje 
cineastas reconhecidos da ci-
dade e expoentes do cenário 
audiovisual brasileiro”, disse.

Agência Estadual de No-
tícias

Um dos países mais vi-
sados por ataques ciberné-
ticos, o Brasil poderá criar 
uma estrutura de governan-
ça e compartilhamento de 
informações contra essas 
ameaças. A ideia tem ga-
nhado força nos debates da 
Subcomissão Permanente 
de Defesa Cibernética. Na 
quarta-feira (30), o colegia-
do ouviu o comandante de 
Defesa Cibernética do Exér-
cito, o general de Divisão 
do Exército Alan Denilson 
Lima Costa. O militar de-
fendeu mais investimento e 
modernização da infraestru-
tura nacional no setor e ci-
tou exemplos de outros paí-
ses que estão implantando 
órgãos de governança para 
enfrentar esse novo desafio 
trazido pelo avanço das tec-
nologias.

A subcomissão poderá 
sugerir, até o final do ano, 
a criação de um órgão de 
governança para o setor. O 
presidente do colegiado, se-
nador Esperidião Amin (PP-
-SC), ressaltou a crescente 
necessidade dessa agência.

— Nós temos que apre-
sentar uma sugestão de 
posicionamento a respeito 
da necessidade, ou não, de 
criarmos uma agência de de-
fesa cibernética. Eu acho que 
está se consolidando a cons-
tatação da absoluta necessi-
dade desta criação — disse o 
presidente da subcomissão, 
senador Esperidião Amin 
(PP-SC).

Durante o debate, o ge-
neral Costa destacou que as 
capacidades militares estão 

Criação de 
agência contra-

ataques 
cibernéticos 

ganha força em 
subcomissão

disponíveis para operações 
cibernéticas em todo o país 
e mencionou colaborações 
com o setor privado e o Ga-
binete de Segurança Institu-
cional da Presidência da Re-
pública (GSI/PR).

 — Não faz sentido ter-
mos uma capacidade tão 
qualificada e só empregar-
mos nas operações milita-
res. Ela está pronta para ser 
empregada sempre que esti-
vermos necessitando ou sur-
gir uma situação de crise. E, 
também, como instrumento 
da nossa política externa, 
contribuindo para a estabili-
dade regional e também para 
a segurança e a paz mundial.

Em resposta ao senador 
Fernando Dueire (MDB-
-PE), que questionou sobre 
a necessidade de recursos e 
a criação de uma agência, o 
general afirmou que, apesar 
dos avanços, a área de se-
gurança cibernética carece 
de investimentos, especial-
mente diante dos desafios 
trazidos pela inteligência 
artificial (IA) e novas tecno-
logias. O militar ressaltou a 
urgência de modernizar a 
infraestrutura nacional; caso 
contrário, os esforços serão 
apenas paliativos, disse.

— Outros países estão 
avançando nessa direção de 
criar uma estrutura de go-
vernança que permita en-
frentar esse desafio: um cen-
tro, um órgão, uma agência 
que tenha a capacidade de 
conduzir essa governança. 
Temos que investir na mo-
dernização da nossa infraes-
trutura. Talvez seja o grande 

investimento a ser feito. Se-
não estaremos sempre tra-
tando de controlar danos.

Ataques

De acordo com o levanta-
mento Panorama de Ameaças 
para a América Latina 2024, 
o Brasil é o segundo país com 

mais ataques cibernéticos no 
mundo. Com mais de 700 
milhões de tentativas regis-
tradas em 12 meses (o equi-

valente a 1.379 por minuto), 
o país fica atrás apenas dos 
Estados Unidos.  

Fonte: Agência Senado

O general Alan Denilson Lima Costa (à esq.) com os senadores Esperidião Amin e Fernando Dueire na audiência

Foto: Pedro França/Agência Senado
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Eu quero ser Eudemonista ou Hedonista?
Por Claudemir Batista
Libertando o leitor da es-

pera pela explicação demo-
rada dos termos que usei, 

com objetivo claro de 
chamar sua atenção, já 
explico que Eudemonis-
ta é a pessoa que busca 
construir uma vida onde 

a felicidade e o bem-es-
tar sejam algo duradouro, 

construída diariamente, pau-
tada nas alegrias e desafios.

Já o Hedonista, refere-se 

àquele que busca um prazer 
imediato, fugaz. Aquele que 
normalmente é mais fácil de 
atingir, de conquistar, espe-
cialmente porque não requer 
grandes esforços para mantê-
-lo.

Dito e explicado, remeto 
aos resultados obtidos pelo 
estudo Harvard sobre o De-
senvolvimento Adulto. Um 
levantamento que vem sen-
do construído já há quase 
90 anos, em que centenas de 

pessoas foram selecionadas e 
a elas aplicados questionários 
que as acompanharam da in-
fância à velhice.

E o resultado?
Bem, na maioria dos ca-

sos, quando jovens e ques-
tionados sobre o que precisa-
remos ao longo da vida para 
sermos felizes, as respostas 
aparecem como: Dinheiro, 
bom emprego, fama, status. 

Porém, lá na frente, na 
velhice quando somos per-

guntados sobre do que nos 
lembramos e classificamos 
como momentos e razões da 
nossa felicidade, o que vem é: 
Os bons relacionamentos que 
construí.

Relacionamentos no tra-
balho, no grupo de amigos, 
mas em especial, na família.

O apoio que a compa-
nheira ou companheiro nos 
deu ao longo da vida, a pro-
ximidade e o amor dos filhos, 
a devoção e reconhecimen-

to aos pais, a parceria numa 
dificuldade, a comemoração 
compartilhada numa taça de 
vinho, uma viagem em famí-
lia, se mostram como aquilo 
que nos lembramos que de 
fato, foram bons momentos.
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 O consumo dos brasilei-
ros nos supermercados acu-
mula alta de 2,52% nos nove 
primeiros meses de 2024 em 
comparação a igual período 
do ano passado. Os dados, 
divulgados nesta quinta-feira 
(31), são da Associação Bra-
sileira de Supermercados 
(Abras).  

Em setembro de 2024, o 
consumo teve elevação de 
0,95% em relação ao mesmo 
mês do ano passado. Já em 
comparação a agosto de 2024, 
o consumo teve queda de 
1,3%, influenciado pelo “efei-
to calendário”: agosto teve um 

Consumo nos supermercados
cresce 2,52% no acumulado do ano

Em setembro, houve alta de 0,95% em relação a igual mês de 2023

dia a mais de final de semana 
e o Dia dos Pais, o que eleva o 
consumo.

De acordo com a Abras, 
em setembro, o consumo foi 
impulsionado pelos repas-
ses do governo federal para 
o programa Bolsa Família 
(montante de R$ 14,14 bi-
lhões para 20,71 milhões de 
beneficiários); a restituição 
do Imposto de Renda para 
Pessoa Física (R$ 1,03 bilhão 
para mais de 511 mil de con-
tribuintes); e a liberação de R$ 
2,7 bilhões de Requisições de 
Pequeno Valor (RPVs) para 
aposentados e pensionistas do 

Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS).

Segundo a Abras, nos pró-
ximos meses, devem impul-
sionar o consumo o pagamen-
to do décimo terceiro salário 
dos trabalhadores formais; os 
lotes residuais de restituição 
do Imposto de Renda; parce-
las mensais do calendário do 
Bolsa Família e bimensais do 
Auxílio-Gás; e o resgate do 
montante de R$ 228,6 milhões 
em abono salarial referente ao 
PIS /Pasep para mais de 247 
mil trabalhadores que ainda 
não sacaram o benefício.
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